

wendig einsieht.

Sieh mal, kleines Mädchen, du gehst doch in die Schule, da lernst du doch rechnen. Grusche wirft in jedem Jahr zweimal. Wenn du im nächsten Jahr zu uns kommst, wären statt einer fünf große Katzen da. Drei bekämen bestimmt wieder Junge, das wären dann zwanzig große Katzen. Und so ginge das immer weiter. Nein, wenn wir alle Katzen leben ließen, würde es hier bald ganz anders aussehen. Überall im Haus und im Garten würde ihr Auswurf liegen, wir könnten dann nicht mehr atmen bei dem Gestank. Und was sollten die vielen Tiere fressen! Sie würden sich nicht nur die Mäuse, sondern auch die Vögel holen. Und kannst du es dir ohne Vögel vorstellen, an denen du doch gewiß Freude hast? Wer frißt dann die Insekten? Nein, das muß alles bedacht und geplant sein!

Für die Jungen ist dies eine einsichtige Schilderung. Puh, überall Katzen, du mußt denken, Anja!

Ja, aber da ist noch Grusche. Der schwarze Fleck in ihrem Gesicht zieht sich von beiden Ohren abwärts, wie eine Mittelscheitelfrisur sieht er aus. Der Rücken ist weiß, der Schwanz hat ein schwarzes Ende. Grusche, die immer mit erhobenem Schwanz schnurrend schmiegsam um Anjas nackte Beine strich. Alle anderen, gut, es mag wohl einzusehen sein, aber nicht Grusche! Und Anja läuft zurück zur Graskuhle.

Ein Versteck! Irgendein Versteck! Da war immer ein lecker Kahn, er liegt noch kieloben auf dem Sand, die Sonne scheint durch fehlende Planken. Anja bedauert das erste Mal, keinen Rock angezogen zu haben. So versucht sie anfangs vergeblich, die Alte mit den drei Kleinen zusammen auf beiden mageren Armen zu transportieren. Grusche krallt sich fest und zieht lange Fäden aus dem Pullover. Sehr vorsichtig legt Anja das Gejaule unter den Kahn, und die Alte zwingt sich durch einen Spalt nach. So ist es gut; Anja läuft zum Abendbrot. Sie sieht nicht wie Grusche mühsam ein Junges nach dem anderen in die alte, noch warme und so vertraute Kuhle zurück trägt.

Das kleine Mädchen träumt: Da ist eine Stadt voller Katzen. Die Schule voller Katzen, der Lehrer ist verzweifelt, er kann nicht fünfzig Katzen in einer Klasse unterrichten. Neue